

議会報告会における質疑・回答一覧

平成27年12月3日現在

番号	会場	質疑	回答 ※灰色で塗りつぶしている箇所は、議会報告会で議会に持ちかえらしていたものです。	担当委員会 (案)
1	1班 筑紫南	カミーリヤの巡回バスの乗り降りについて周知してほしい。また、病院や買い物に行くときはタクシーを使わなければならないので、大きなバスでなく10～15人程度のコミュニティバスの運行をお願いしたい。	現在市内部で公共交通をどうするか検討されている。	総務市民
2	1班 筑紫南	市庁舎建設は九州森永跡地で良いと思うが、二日市東コミュニティセンターを同じ敷地に建設することは、防災拠点の観点からおかしいと思う。	二日市東小学校校区の真ん中に位置する九州森永跡地が最適と地元の地域の中で話し合いの結果決定されたと伺っている。このことは全体の報告会に報告する。	総務市民
3	1班 筑紫南	市庁舎建設時の予測人口はどのくらいになっているか	現在人口は微増しているが、12万6千人～13万人を考えている。	市庁舎
4	1班 筑紫南	九州森永跡地の隣にあるGUの土地は何故購入しなかったのか。	GUのところは借地であったので、その地主さんが市には売らないとのことで現在の姿になっている。	市庁舎
5	1班 筑紫南	JR二日市駅の西口乗り場は何故進まないのか	JR九州は株式上場等のこともあり、博多駅等に投資し、地方にはなかなか話に乗ってこない。そのため、西口の自由通路をなんとかしたいと取り組んでいる。	建設環境
6	1班 筑紫南	議員としてのビジョン(思い)は	市民の皆様の福祉(幸せ)の向上を議員それぞれが持っている。	推進会議
7	1班 筑紫南	もっと一般市民がわかりやすい言葉を使ってほしい。	こういった報告会の中では極力わかりやすい言葉を使うようにしたい。もしわからないところがあったら遠慮なく尋ねてください。	推進会議
8	1班 筑紫南	政務調査費の使い道は	本市では議員一人あたり月3万円で年間36万円になっている。会派で管理しており、新聞の購入や研修等に使用している。残金は返納している。また、1円から領収書を添付しており、いつでも開示できる。	推進会議
9	1班 筑紫南	議員として条例案を提案することはないのか	議会改革の中で頑張っていきたい。	推進会議
10	1班 筑紫南	視察研修等は遠いところに行くのではなく、近くにもすばらしい所がある。例えば糸島市、熊本県和水町など。	ご意見のとおりであるが、筑紫野市に見合う視察地を全国から探している。事前研修等も行い決して無駄にならないようにしている。	推進会議
11	1班 筑紫南	視察した結果の成果がなかなか見えてこない。視察して良いところは行政をもっと引っ張ってほしい。	もっともなご意見であり、私たち議員も一生懸命勉強していく。	推進会議
12	3班 山家	視察の目的を、具体的にどのように反映しているか？具体的には何名で、金額はどのくらいかかっているか？	常任委員会では、筑紫野市で課題となっている内容について視察先を決定している。視察後は、委員会での審議内容として執行部との打ち合わせを行う場合もある。委員会7名＋執行部。予算は一人10万以内。	推進会議
13	3班 山家	視察先はどのような理由で、決めているのか	総務・公共交通について、筑紫野市に近い 文教・包括支援 建設・高雄川地下河川工事、5年後完成で、全費用78億円、今年が7億円予算確定。特殊工事の為に、同じ工法を視察した。	推進会議

議会報告会における質疑・回答一覧

平成27年12月3日現在

番号	会場	質疑	回答 ※灰色で塗りつぶしている箇所は、議会報告会で議会に持ちかえるとしていたものです。	担当委員会 (案)
14	3班 山家	昨年も視察で「地域公共交通」行ったと聞き、今年も同じ内容で視察に行っているが、どうして？ 地域交通の意見を地元で出しているが、議会には報告があっているか	昨年はコミュニティバスの視察をしている。 一宮市の生活バスは住民で運営している。具体例を本市に取り入れたい。	総務市民
15	3班 山家	文教の資料を山家のコミュニティーに参考にしたいが、資料が小さい	次回は大きく表示します。	推進会議
16	3班 山家	報告は、筑紫野市と視察先との比較がわかりやすい。	次回は比較など分かりやすく改善します。	推進会議
17	3班 山家	コミュニティバス。西鉄撤退も考えているようだ。1年半前に山家地区でバス計画を作成し(ダイヤ・ルート)、市に報告しているが、返答がない。古賀市の事例がある。 庁舎は10万都市にふさわしい、余裕を持って、立派な庁舎を作ってほしい。	持ち替り検討します。 庁舎を立派にとのご意見は「立派」の≪捉え方は様々で、少しでも、安く良いものを、市民の皆さんにとって使いやすい庁舎。	総務市民 市庁舎
18	3班 山家	庁舎関連意見:資材高騰しているが、早く立てれば安価だったのでは	ごもっとも	市庁舎
19	3班 山家	視察が多かったが、何を持って「筑紫野市の方向性に示しているのか」分からない。 P26の「今後のまちづくりについて」の回答があるが、山家、御笠にとって「エコセンチュリー21」の報告がないのは残念。建設中止に向け市長に議会から要望してほしい。歴史ある筑紫野市を今後も考えてほしい。	市は意見書を出さないのが、意志表示。議論は止まったまま、委員会でも持ちかえて、市長に働きかける。	建設環境
20	3班 山家	議員は市民の多くの意見を、市長に伝えてください。	基本的には議会としては、反対の立場を一環している。 市長は意見書を提出しないのではなく、今は時期ではない。業者からの説明会があると聞いているため。	建設環境
21	3班 山家	市庁舎建設:88億円や100億円の、大きな事業、市民の意見が反映されていない。 回答に誠意がみられない、パブリックコメントの数字は低すぎる。議員の私見は？ 地方創生:市はやっているのか？みやま市の事例が出ている。 コミュニティのあり方と、庁舎の関係性は。	庁舎建設の私見は控えます。 まちひとしごと創生ビジョン(案)が作成されている 庁舎:広報にもものっているが、コミュニティーを前提にしている。	市庁舎 総務市民
22	3班 山家	コミュニティについて意見を発信しているが、回答はない。目安箱はどうなっているか？ 図書館・博物館・学習センターの開館時間を合わせる方が良い	市民生活の向上が第一、文教福祉委員会で検討し、執行部に伝える	文教福祉
23	3班 山家	山家の野球場の現状は？ 無料で使っている人もいるが、小学生などに貸し出すとよい。 お金がかかっても修理したほうが良い	軟式野球場。以前高校が公式野球を行っていたが、事故も起きた。 回収・整備にお金がかかる。持ち帰って、利用状況を確認します。	文教福祉
24	1班 筑紫	山神ダムの産廃の件、平成11年に問題が発生して、16年経っているがどうなっているか聞きたい。	3人の硫化水素ガス発生による原因で死亡事故が起こって16年になるが、当時地元の方が反対運動され見に行ったら後を付けられたりと身に危険が及ぶようなことがあった。県が許可したもので約700人がバスで暮れに県庁へ行ったり、環境大臣に押しかけたり、青森でも問題が発生したり全国的に問題に当時はなっていた。ダムの上に産廃場ができることが当時は許可されていた。裁判も起こしたが実害、影響が水に出ていないので裁判も負けた、将来禍根を残さないよう、飲み水になっているので、営業停止をして残っている産廃に対して産廃特別委員会を設置して活動を行っている。	山神

議会報告会における質疑・回答一覧

平成27年12月3日現在

番号	会場	質疑	回答 ※灰色で塗りつぶしている箇所は、議会報告会で議会に持ちかえるとしていたものです。	担当委員会 (案)
25	1班 筑紫	第五次総合計画を出されましたが、議員の皆さん一人一人個人の考えを教えてください。	総合計画については執行部の方で市民の皆さんのご意見を聞きながら作成中であります。(高原) 実施事業になってこないと難しいので議会に提案されたら中身を見させていただこうと思う。(平嶋) 在宅医療の経験を活かし、福祉に対して力をつけて頑張っていこうと思います。(宮崎) 高齢者の安心して過ごせる街、子育てしやすい街、地域経済を元気にどうやってしていくのかの観点で総合計画を注目していく。(城間) まちづくりはひとつづくり、一人でも多くの志のある人をつくり、自助、公助、互助の共同の推進を図ってまいりたい(中山) 生活を守るという施策について特に人権、高齢者福祉の問題等について取り組んで行こうと思います。(阿部) 総合計画は筑紫野市の将来の姿として基本的にはしておりますので、時代に即したものと12月議会、全員で議論をしていきたいというふうに考えております。(高原) 会派代表質問の中でも総合計画を取り上げていたんですが、20年30年先を見て作るべきではないかと、そしてその中で短期中期長期と考え方を入れていくと、執行部は市長の任期が4年ということで実際4年でできる仕事をやりたいというのが考え方ですから今回出てくる内容をよく吟味したい。私は20年ぐらいは見てその中を5年10年と見てやっていくべきではないかと意見は持っています。(横尾)	総合計画
26	1班 筑紫	二日市温泉を昔みたいに賑やかにならないか？	議会の中でも執行部に対して二日市温泉、天拝、武蔵寺、藤まつり、観月会、等を含めた観光の提案をしながらも結果が出ていないというのが現状であります。議会でも執行部でも大変大きな課題として捉えています。二日市温泉の規模を拡張するには温泉源を設けなければならないそうだと既存の温泉原が枯れるのではないかと危惧されている。区画整理も南部の方が進んでいる、市街地をやるとすると県や国を動かさなくてはならない、それが進まなければ筑紫野市の発展は止まってしまうのではないかと心配している。 二日市駅の中に糶屋のスライドがそのままになっていることや今月から50円御前湯が値上がりをしてみなさん心配しておられるとこれがあるので対策が必要。天拝山麓に商工会で足湯をやっているのので登山者に宣伝をしているがい届いていないので二日市温泉の良さをPRしていきたい。	建設環境
27	1班 筑紫	健康づくり運動サポーターに属していますが、毎年忘年会をやっているが今年は地元でやれなくて残念です。	今まで前湯でやっていたが、管理が武蔵財産区になっているのと人数が120名になりましたので入りきれない。更に本年新規で募集しましたら約30名の方が入れまして150名になり地元の会場を使わず残念なのですが、雑餉隈の施設を利用することになりました。	建設環境
28	1班 筑紫	①地方公共交通問題。西鉄筑紫駅からJR原田間の交通がバス1本/時間しかない。 朝両駅とも送迎車で大変混雑している。筑紫駅は筑紫小学校がすぐ側にあって危ないのでボランティアで交通整理を行っている。4年前は1時間に2便あったがその後廃止等問題があり市が補助をすることでいまに至っている。また地元でコミュニティバスも検討したが厳しい、西鉄の路線には入れさせない独占的な状況もある。他にも店舗状況や病院のゾーンの環境や色々あるけれどもこの問題を早く解決して欲しい。 ②PTAの保護者からも上がっているが、子どもの名簿が手元になく状況把握が出来ず不自由している。せめて地区委員さんには渡していただきたい。大きな行政区は生徒の数がとても多いので特にお願いしたい。	①交通の問題ですが、議会も特別委員会つくって色々としたんですが、筑紫駅を中心とした地域と原田駅を中心とした地域とありますが、美しが丘からの道路が開通するとまた変わってくると思います。執行部から地域交通に対してどうするか具体的な説明がまだありませんが、今回福祉バスを2台から3台に増そうという形になりそれをどう使うかという課題、また市庁舎が出来中心となると朝倉街道駅、二日市駅、天拝駅、などに交通弱者のために巡回バスが必要になってくると思います。何れにしても市長からはなしがあがってくるとおもいます。予算の関係もありますが、特別委員会をつくって審議をやっていきたいと思っています。 総務市民常任委員会としても今季もコミュニティバスの視察に行きました。何とかして欲しいとの声に議会としても高齢化社会に対する予算を投入していく事を執行部にも提案していこうと思っています。 コミュニティバスと福祉バスのすみ分けをどうするか議論していかなければならない。 ②コミュニティスクールの中で子供たちを守るということが行われていますので、個人情報のあることでもありますので、多分出せないのではないかと思います。執行部には強くこういうことがありましたと伝えます。	総務市民 文教福祉
29	1班 筑紫	筑紫にと原田駅を結ぶ為に筑豊線を何とか利用して駅を作ってもらえないでしょうか？	筑紫野市は便利がいいという事で色々開発の話が出てきています。そういう状況がどんどん出てくると山家と原田の間に駅がおっしゃるようにできるんでしょうけど大きな課題でしょうね。	総務市民
30	1班 筑紫	国会に対して市民生活は国民生活ですから市議会として決意表明をして欲しい。	筑紫野市議会としてもやってるつもりです。全会一致で出せるようなことはやっております。	推進会議

議会報告会における質疑・回答一覧

平成27年12月3日現在

番号	会場	質疑	回答 ※灰色で塗りつぶしている箇所は、議会報告会で議会に持ちかえるとしていたものです。	担当委員会 (案)
31	2班 二日市	二日市コミセンでの議会報告会の開催時間の誤りについて原因をはっきりさせてほしい。間違えて来場した方の中にはバスに乗ってきた人もいる。訂正についても対応が悪い。	開催告知チラシについて議員全員でのチェックを行いました。誤りに気づきませんでした。議員全員の責任です。心よりお詫び申し上げます。誤りがあった場合はどのように修正をするか今後検討いたします。	推進会議
32	2班 二日市	予算・決算特別委員会では集中審査で対象課を抽出するとの説明があったが全課審査はしないのか。	時間的制約もあり、各部均等になるように着眼点を持って抽出しています。対象課は全員で話し合いの上決定しています。	推進会議
33	2班 二日市	総括質疑は自由討議できているのか。	予算、決算特別委員会では、各委員会11名で構成されており、話し合いの上、総括質疑を決めています。市長、教育長に答弁を求め賛成・反対の討論を行い、採決を行っています。	推進会議
34	2班 二日市	視察に行って勉強になったこと、またどのように生かされているのかお聞きしたい。	水害の発生場所として所沢の東川に行った事は、地下トンネル方式の改修工事も完了しており、以後の水害発生も無く、本市の鷺田川・高尾川の改修工事の先例として参考になりました。紫草の栽培では、規模は本市が進んでいましたが、広報の仕方など市民向けのPRの点について参考になりました。	建設環境
35	2班 二日市	視察に行った地域交通のバスについてお尋ねしたい。	一宮市では三種類のバスが走っていました。特徴的なことは生活交通バスでは自治会で運用を具体的に決めることが出来るため、存立が確保されていたことです。但しこれからは高齢者も増えるため課題は沢山ありました。本市におきましては既存の輸送を利用してあらゆる方法について議論が始められたところです。	総務市民
36	2班 二日市	庁舎建設について森永乳業跡地にほぼ決まったときいているが、着工時期・予算・駐車場は不足しないのか、又現庁舎の跡地利用について伺いたい。	議会として、現在付託されていることは建設場所について議論を進めており、森永乳業跡地を最適地として選びました。予算や時期、跡地利用については今後の議論になります。	市庁舎
37	2班 二日市	筑紫野市の議員としてどういう街にしたいのかまた人口についてビジョンをもっているのかわからない。筑紫野市は発展、進歩が無い。	貴重な意見として議会に持ち帰り検討します。	推進会議
38	2班 二日市	視察は遠方ではなく九州でもいろいろな所がある九州地域で十分ではないか。	貴重な意見として議会に持ち帰ります。	推進会議
39	2班 二日市	政務活動費の使途は適切か。	筑紫野市の場合、一人月額3万円、年間36万円があります。使途に制限があり細かなチェックを受けています。会派に支給され視察や会派の広報誌に使用しており、適切な使途です。	推進会議
40	2班 二日市	市職員の再任用の際には、民生委員の補助員的な役割の人を作ってほしい。現在、民生委員をしているが、月に二度は家庭訪問をしたいが、現在の民生委員一人では無理です。	国や県の法律等に外れない範囲であれば、積極的に今後意見を出して頂ければ条例等を作ることも可能です。	文教福祉
41	2班 二日市	議会報告会での広報は、せめて100名程度は集まるようにしないとダメだ。誠意を持った集め方をしてほしい。	貴重な意見として議会に持ち帰ります。	推進会議
42	2班 二日市	コミュニティ・スクールについて教えてほしい。	地域と学校が一緒になって子供を育てようという試みです。一例として山口地区では子供たちと地域の方がキャンプをやって交流を深めています。全市的に地域差はありますが、地域を育てるという気持ちでご協力をお願いしたいと思います。	文教福祉
43	2班 二日市	いつでも小中学校の授業などの参観は可能か。	基本的に学校は校長が管理者であり許可をとれば可能です。地域の授業参観等の日も設定してあると思うので利用されれば良いと思います。	文教福祉

議会報告会における質疑・回答一覧

平成27年12月3日現在

番号	会場	質疑	回答 ※灰色で塗りつぶしている箇所は、議会報告会で議会に持ちかえるとしていたものです。	担当委員会 (案)
44	2班 二日市	他地区での議会報告会では議員の私見を求めたら断られたがなぜか。	議会報告会は、議会基本条例に基づき、二元代表制の一方として議会の報告を行っています。総括質疑等も議員で意見をまとめ、行っています。議員個人の報告会ではありませんので、私見は控えさせて頂いていることをご理解下さい。	推進会議
45	2班 二日市	二元代表制といえども、市長と議員は対等ではない、厳しい意見も出ているが視察等必要があれば遠方へ行っても良いと思う。但し結果を生かせるようにしてほしい。	貴重な意見ありがとうございました。	推進会議
46	3班 阿志岐	災害発生時には市民についてどのように対応するのか？ 認知症の対応ではなくて、認知症の予防は？ 財政状況、職員数の比較は？サービスに影響する。比較は数年みたい。庁舎が建てば財政は大きく変わるのでは？	総務：筑紫野市の防災ハザードマップに記載している。自主防災班が組織されている。 文教：認知症は今後の課題、予防は視察ではなかった。 財政：市職員は471名正規、嘱託は現時点は把握できていない。他市はホームページで	総務市民 文教福祉
47	3班 阿志岐	視察地を選んだ理由。 職員の人数。 山神ダムの問題は進んでいるのか？ 議会として、重要課題は何か？	総務視察理由：筑紫野市で公共交通網の検討をしている。参考になる地域を選考。 文教視察理由：平成29年度に向けて委員会で 建設視察理由：二日市、高雄川河川工事、特殊工事の為にシールド工法の視察をした。 山神ダムの進捗：340,000t 許可範囲以外の産廃物撤去を県より指導をするよう促している。 議長：議会は条例に基づいて、活動します特別委員会がとくに重要。	推進会議 山神
48	3班 阿志岐	常任委員会視察、建設委員会：地下河川工事が決まったあとに視察してどのように役にたつのか？ 総括質疑：答弁が大きすぎて、何を示しているのか、具体的に話してほしい。	地下河川工事は、突然予算が付きましたが、どういうものか知ることは大切。県の事業でも、市民の方が聞くのは市会議員。不安を取るのには、市民へ確実な説明。	建設環境 推進会議
49	3班 阿志岐	愛知県津島市視：コミュニティーの予算確保が困難。 筑紫野市はコミュニティーの予算はどのように考えているのか？ 山家の問題はどうなっているのか？	皆さんの要望を伝えてまいります。	総務市民 建設環境
50	3班 阿志岐	平成27年度初の議会報告であれば、市の議案審査や、市長の方針が大切です。視察の報告であれば、ボリュームを減らすべき。	これまでの反省から、施政方針であれば、行政の説明になってしまう。また、時間が長くなってしまうので、生活に密着した課題の視察報告をしている。	推進会議
51	3班 阿志岐	資料は事前にコミセンなどに置いてほしい。		推進会議
52	3班 阿志岐	交通網 埼玉県のエーグルバス報道されていた。是非、検討してみて。※資料頂く。 阿志岐山城跡：75万円の予算がついているが、専門委員会を立ち上げるとのこと、どうなっているか	29年度に補助金を受ける。28年度に保存計画をたてる。阿志岐山城のあとに宝満山。	総務市民 文教福祉
53	3班 阿志岐	議員の数や、議員報酬の検討。区長の報酬もコミセンに配分する方向と聞く。議員も減らしては？	以前も検討して、2名減らしてきた。現在はしていないが今後していく。	推進会議
54	3班 阿志岐	過去にミニ水力発電所を見に行ったと思いますが、その報告。 包括システムの視察は、本市と比べてどうか？	筑紫野市は河川が36本ある。以前大石、平等寺で水力発電があった。現在も活用(水力・環境の学習)にできないかと思い視察した。 包括支援センター：本市とは環境は違うが、役所の各課連携していた。学ぶことができた。	建設環境 文教福祉
55	3班 阿志岐	地域包括ケアシステムのイメージの民生委員は 日程を十分に検討してほしい。御笠地域は行事と重なり、出席が叶わない	厚生労働省が作成だが、資料選定は検討します。 統一地方選挙の為、	文教福祉 推進会議

議会報告会における質疑・回答一覧

平成27年12月3日現在

番号	会場	質疑	回答 ※灰色で塗りつぶしている箇所は、議会報告会で議会に持ちかえるとしていたものです。	担当委員会 (案)
56	3班 阿志岐	コミュニティに、予算、権限、ひとを、早く設置すること。大野城が進んでいる。早く立ち上がったところには、トップランナーに予算を早く	持ち帰って、執行部に伝える。	総務市民
57	3班 阿志岐	産廃の活動はどうなっているのか、現地視察はしたのか？今年の活動を教えてください。	立入調査、相手が民間なので、申し入れをしてからでないと入れない。今年は断られています。市民団体の産廃連があり、議員も参加している。産廃連では、水質調査を行っている。	山神
58	1班 山口	過去に太宰府市と筑紫野市の合併について、合併すれば人件費も節約できる。太宰府は財政力は筑紫野市より少し悪いが、合併すればメリットはあると思うが参加している議員(7名)一人ひとりの意見を聞かせてください。	・横尾議員が代表して回答するとしましたが、一人ひとりの意見が聞きたいとのことで、各議員が思いを話す。 ・昭和30年に合併の話が出来ていたが、急に太宰府市より反対意見があり、ととわなかった。 ・合併後の市の名前に各市ともこだわりがあったようです。	推進会議
59	1班 山口	新しく大型店舗ができるが、交通量も増え信号が変速で歩行者が渡りづらい。地域の出来事について不具合があっても区長へ相談しても区長さんが話しにのってこないし、市への要望しているようなところが見えない。	区長さんを窓口とし、担当課から説明して、区長さんより要望書を出してもらうようにしてもらう。	総務市民
60	1班 山口	専門的な相談を受ける総合窓口を創って欲しい。要望します。	直接相談内容を担当する行政の担当課へ相談してもいいし、知り合いの議員(地元)に相談する。	総務市民
61	2班 消防署	庁舎を建てるよりも市民の健康の方が大切ではないか。生涯学習センターの借金も残っているのに、市庁舎を建て替えるのはどうか。山神ダムは、やっているようなふりをしているが、全然進んでいないのでは。何で進まないのか。せん定ごみ(いけ垣)の処理に対する対策を取ってほしい。(過去とある議員が一般質問で執行部に問いかけていたが、そのまま何も対策が取られていないままになっている)	持ち帰って話をする。	市庁舎 山神 建設環境
62	2班 消防署	市役所のコピーが高い。100円ショップなど半額以下でやっている店もあるのでそういった機械を導入してはどうか。	持ち帰って話をする	総務市民
63	3班 山家	筑前町のコミュニティバスがかなりいい。筑紫野市も参考にしてほしい。	筑前町のものについても確認します。	総務市民